

Guía de Estudio Bíblico

2 Samuel 15

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo 2 Samuel 15 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

Bienvenidos a esta guía de estudio bíblico dedicada al capítulo 2 de Samuel, específicamente enfocada en el cautivador relato del capítulo 15. A través de estas páginas, exploraremos en profundidad este pasaje, formulando preguntas que nos inviten a reflexionar, ofreciendo respuestas basadas en la Palabra de Dios y enriqueciendo nuestro vocabulario bíblico. Prepárense para embarcarse en un viaje de descubrimiento, aprendizaje y crecimiento espiritual. Que este estudio fortalezca nuestra fe, aumente nuestro conocimiento de las Escrituras y nos inspire a vivir conforme a la voluntad de nuestro Dios. ¡Adelante, exploradores de la Palabra de Dios!

Estudio de 2 Samuel 15

Lee el capítulo 2 Samuel 15 y luego contesta estas preguntas:

**¿Qué hizo Absalón para ganarse el corazón de los israelitas?
(versículo 6)**

¿Qué voto prometió Absalón a Jehová? (versículo 8)

**¿Qué hizo Absalón para proclamarse como rey en Hebrón?
(versículo 10)**

**¿Qué mensaje recibió David acerca del apoyo que tenía Absalón
entre el pueblo? (versículo 13)**

**¿Qué le dijo David a Itai, el geteo, cuando quiso acompañarlos en
la huida? (versículo 20)**

**¿Qué pidieron los siervos del rey antes de partir con él?
(versículo 15)**

¿Qué decisiones tomó David al salir de Jerusalén? (versículo 23)

**¿Qué respuesta le pidió David a Sadoc sobre el Arca de Dios?
(versículo 27)**

¿Quién traía al frente el Arca del pacto de Dios? (versículo 25)

¿Qué le pidió David a Husai, el arquita? (versículo 34)

**¿Cómo reaccionó David ante el aviso de la conspiración de
Ahitofel? (versículo 31)**

**¿Qué hizo Husai, amigo de David, para ayudarlo en la situación?
(versículo 36)**

Introducción a 2 Samuel 15:

Absalón conspira contra David

En el capítulo 15 de 2 Samuel, se relata cómo Absalón, hijo de David, comienza a conspirar contra su padre y a ganarse el favor del pueblo de Israel. Absalón se presenta como un líder justo y misericordioso, robando el corazón de los israelitas con su aparente preocupación por la justicia. Sin embargo, su verdadera intención es usurpar el trono de su padre. La situación se vuelve crítica cuando David se ve obligado a huir de Jerusalén ante la amenaza de Absalón. En medio de esta intriga política, vemos la fidelidad de algunos personajes como Itai el geteo, quien decide permanecer leal a David a pesar de las circunstancias adversas.

Leer el Capítulo 2 Samuel 15

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Aconteció después de esto, que Absalón se hizo de carros, caballos y cincuenta hombres que corrieran delante de él.

2 Se levantaba Absalón de mañana y se ponía a un lado del camino junto a la puerta, y a cualquiera que tenía pleito y venía ante el rey a juicio, Absalón lo llamaba y le decía: «¿De qué ciudad eres?» Él respondía: «Tu siervo es de una de las tribus de Israel».

3 Entonces Absalón le decía: «Mira, tus palabras son buenas y justas; pero no tienes quien te oiga de parte del rey».

4 Y añadía Absalón: «¡Quién me pusiera por juez en el país, para que vinieran ante mí todos los que tienen pleito o negocio, y yo les haría justicia!

5 Cuando alguno se acercaba para postrarse ante él, le tendía la mano, lo abrazaba y lo besaba.

6 De esta manera hacía con todos los israelitas que venían ante el rey a juicio; y así les robaba Absalón el corazón a los de Israel.

7 Al cabo de cuatro años, Absalón dijo al rey: –Te ruego que me permitas ir a Hebrón a pagar el voto que he prometido a Jehová.

8 Porque cuando estaba en Gesur de Siria tu siervo hizo este voto: «Si Jehová me hace volver a Jerusalén, yo serviré a Jehová».

9 –Ve en paz –le dijo el rey. Se levantó y fue a Hebrón.

10 Entonces envió Absalón mensajeros por todas las tribus de Israel diciendo: «Cuando oigáis el sonido de la trompeta diréis: «¡Absalón reina en Hebrón!»

11 Con Absalón fueron doscientos hombres de Jerusalén convidados por él, los cuales iban inocentemente, sin saber nada.

12 Mientras Absalón ofrecía los sacrificios, mandó a buscar en la ciudad de Gilo a Ahitofel, el gilonita, consejero de David. Así la conspiración se fortalecía y aumentaba el pueblo que seguía a Absalón.

13 Llegó un mensajero adonde estaba David, diciendo: «El corazón de todo Israel se va tras Absalón».

14 Entonces David dijo a todos sus siervos que estaban con él en Jerusalén: –Levantaos y huyamos, porque no podremos escapar ante Absalón; daos prisa a partir, no sea que apresurándose él nos alcance, nos cause una desgracia y hiera la ciudad a filo de espada.

15 Los siervos del rey le respondieron: –Tus siervos están listos para todo lo que nuestro señor y rey decida.

16 El rey salió entonces, seguido de toda su familia. Y dejó el rey a diez concubinas para que guardaran la casa.

17 Salió, pues, el rey con todo el pueblo que le seguía, y se detuvieron en un lugar distante.

18 Todos sus siervos estaban a su lado. Todos los cereteos y peleteos, todos los geteos y seiscientos hombres que le habían seguido a pie desde Gat, iban delante del rey.

19 Y dijo el rey a Itai, el geteo: –¿Para qué vienes tú también con nosotros? Vuelve y quédate con el rey, pues eres extranjero y estás desterrado también de tu lugar.

20 Ayer viniste, ¿y voy a obligarte hoy a que andes con nosotros? En cuanto a mí, yo iré a donde pueda ir; tú vuélvete y haz volver a tus hermanos. ¡Que Jehová te muestre amor permanente y fidelidad!

21 Itai respondió al rey diciendo: –¡Vive Dios, y vive mi señor, el rey, que para muerte o para vida, donde esté mi señor, el rey, allí estará también tu siervo!

22 Entonces David dijo a Itai: –Ven, pues, y pasa. Itai, el geteo, pasó con todos sus hombres y toda su familia.

23 Todo el mundo lloraba a gritos. Pasó toda la gente el torrente Cedrón; luego pasó el rey, y todo el pueblo pasó por el camino que va al desierto.

24 Iban también con él Sadoc y todos los levitas que llevaban el Arca del pacto de Dios; y asentaron el Arca del pacto de Dios. Y subió Abiatar después que todo el pueblo hubo acabado de salir de la ciudad.

25 Pero dijo el rey a Sadoc: –Haz volver el Arca de Dios a la ciudad. Si hallo gracia ante los ojos de Jehová, él hará que vuelva y vea el Arca y su Tabernáculo.

26 Y si dice: «No me complazco en ti», aquí estoy, que haga de mí lo que bien le parezca.

27 Dijo además el rey al sacerdote Sadoc: –¿No eres tú el vidente? Vuelve en paz a la ciudad y vuelvan con vosotros vuestros dos hijos: Ahimaas, tu hijo, y Jonatán hijo de Abiatar.

28 Mirad, yo me detendré en los llanos del desierto, hasta que llegue una respuesta de vosotros que me traiga noticias.

29 Entonces Sadoc y Abiatar devolvieron el Arca de Dios a Jerusalén y se quedaron allá.

30 David subió la cuesta de los Olivos, e iba llorando, con la cabeza cubierta y los pies descalzos. Todo el pueblo que traía consigo cubrió también cada uno su cabeza, e iban llorando mientras subían.

31 Dieron aviso entonces a David diciendo: «Ahitofel está entre los que conspiraron con Absalón». Y David exclamó: «¡Entorpece ahora, oh Jehová, el consejo de Ahitofel!

32 Cuando David llegó a la cumbre del monte para adorar allí a Dios, Husai, el arquita, le salió al encuentro, con sus vestidos rasgados y la cabeza cubierta de tierra.

33 David le dijo: –Si vienes conmigo, me serás una carga.

34 Pero si vuelves a la ciudad y dices a Absalón: «Rey, yo seré tu siervo; como hasta aquí he sido siervo de tu padre, así seré ahora siervo tuyo», entonces podrás desbaratar los planes de Ahitofel.

35 ¿No estarán allí contigo los sacerdotes Sadoc y Abiatar? Por tanto, todo lo que oigas en la casa del rey, se lo comunicarás a los sacerdotes Sadoc y Abiatar.

36 Con ellos están sus dos hijos, Ahimaas, el de Sadoc, y Jonatán, el de Abiatar; por medio de ellos me comunicaréis todo lo que oigáis.

37 Así fue Husai, amigo de David, a la ciudad; y Absalón entró en Jerusalén.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Cómo podemos evitar ser engañados por personas que buscan manipularnos con sus palabras, como Absalón lo hizo con los israelitas?

¿Qué enseñanza podemos extraer de la lealtad de Itai hacia David, a pesar de no ser israelita y estar exiliado?

¿Cómo podemos discernir entre aquellos que nos aconsejan correctamente, como Sadoc, y aquellos que buscan nuestro mal, como Ahitofel?

¿Qué nos enseña la actitud de David al dejar Jerusalén y el Arca del pacto en manos de Dios sobre cómo debemos confiar en Él en tiempos de adversidad?

¿De qué manera podemos aplicar la figura de Husai como un amigo leal y consejero sabio en nuestras propias relaciones y

decisiones diarias?

Vocabulario

Ahitofel: Consejero de David que se unió a la conspiración de Absalón.

Absalón: Hijo de David que se sublevó contra su padre para tomar el trono.

Arca del pacto: Arca que contenía las tablas de la ley y representaba la presencia de Dios.

Cedrón: El torrente por el cual pasaron David y su pueblo al huir de Absalón.

Conspiración: Plan secreto entre personas para hacer algo en contra de alguien.

Desierto: Lugar árido y solitario al cual David y su pueblo se dirigieron para escapar de Absalón.

Gat: Lugar del cual habían seguido a David seiscientos hombres, quienes iban delante del rey.

Gilo: Ciudad de la cual mandó Absalón buscar a Ahitofel para fortalecer la conspiración.

Hebrón: Ciudad a la que Absalón fue a hacer un voto a Jehová antes de proclamarse rey.

Jehová: Nombre de Dios en la Biblia, al cual Absalón prometió servir si volvía de Siria.

Jerusalén: Ciudad de la cual David y su pueblo tuvieron que huir debido a la rebelión de Absalón.

Olivos: Monte al cual David subió llorando y adorando a Dios cuando huía de Absalón.

Sadoc: Sacerdote que llevaba el Arca del pacto de Dios y a quien David pidió que la devolviera a Jerusalén.

Trompeta: Instrumento musical usado por Absalón para proclamarse rey en Hebrón.

Voto: Promesa solemne hecha a Dios, como la que hizo Absalón antes de su rebelión.

Respuestas de Referencia: 2

Samuel 15

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de 2 Samuel 15

¿Qué hizo Absalón para ganarse el corazón de los israelitas?

(versículo 6):

Les robaba el corazón ofreciendo justicia y atención personalizada a quienes venían a juicio ante el rey.

¿Qué voto prometió Absalón a Jehová? (versículo 8):

Prometió servir a Jehová si volvía a Jerusalén.

¿Qué hizo Absalón para proclamarse como rey en Hebrón?

(versículo 10):

Envío mensajeros por todas las tribus de Israel para que dijeran que él reinaba en Hebrón.

¿Qué mensaje recibió David acerca del apoyo que tenía Absalón entre el pueblo? (versículo 13):

Que el corazón de todo Israel se iba tras Absalón.

¿Qué le dijo David a Itai, el geteo, cuando quiso acompañarlos en la huida? (versículo 20):

Le ofreció regresar a su lugar y quedarse con el rey, ya que era extranjero y desterrado.

¿Qué pidieron los siervos del rey antes de partir con él? (versículo 15):

Estaban listos para todo lo que el rey decidiera.

¿Qué decisiones tomó David al salir de Jerusalén? (versículo 23):

Llevar el Arca del pacto de Dios de vuelta a la ciudad y dejar diez concubinas para que guardaran la casa.

¿Qué respuesta le pidió David a Sadoc sobre el Arca de Dios? (versículo 27):

Le pidió que la devolviera a Jerusalén y que si no encontraba gracia ante Jehová, hiciera de él lo que bien le pareciera.

¿Quién traía al frente el Arca del pacto de Dios? (versículo 25):

Todos los levitas llevaban el Arca del pacto de Dios al frente, junto con Sadoc.

¿Qué le pidió David a Husai, el arquita? (versículo 34):

Le pidió que volviera a la ciudad y dijera a Absalón que sería su siervo, para desbaratar los planes de Ahitofel.

¿Cómo reaccionó David ante el aviso de la conspiración de Ahitofel? (versículo 31):

Exclamó pidiendo que Dios entorpeciera el consejo de Ahitofel.

¿Qué hizo Husai, amigo de David, para ayudarlo en la situación? (versículo 36):

Fue a la ciudad y se ofreció como siervo de Absalón para poder comunicar los planes de Ahitofel a David.

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909